Luis María Ortega Basagoiti



Comité de Puentes ATC

Queridos amigos:

Desde la Asociación Técnica de Carreteras queremos compartir con vosotros nuestro dolor y pesar por el reciente fallecimiento de D. Luis María Ortega Basagoiti, muy querido colega y amigo, miembro activo del Comité de Puentes durante más de 25 años.

Todos los que formamos parte de la Asociación queremos expresar, a su familia y compañeros, no solo nuestra tristeza por su pérdida, sino también nuestro profundo aprecio y agradecimiento.

Muchos de los que tuvimos la suerte de compartir tiempo y actividades con él coincidimos en resaltar su excelente faceta como profesional, además de su lado más humano.

Como profesional, influyó en muchos ingenieros no solo por sus amplios conocimientos de estructuras y su durabilidad, sino porque nos enseñó a razonar y enfocar cualquier problema desde la base, exponiendo sus argumentos con claridad, elegancia y con la extraordinaria capacidad pedagógica que siempre le acompañó.

Profesor de Cálculo de Estructuras de varias generaciones en la Escuela de Ingenieros de Caminos de la UPM, vivió paralelamente tres largas etapas profesionales: en el CEDEX (1974 – 1987), en GEOCISA (1987 – 2009) y en RETINEO (desde 2009). A lo largo de todas ellas contribuyó de manera muy importante al prestigio y desarrollo de dichas organizaciones.

Además, Luis Mª tuvo una amplia presencia en diversas Asociaciones (IASS, ATC, ACHE, ARPHO...) y participó en múltiples Congresos y Cursos, donde impartió numerosas conferencias y charlas; era conocido por su extraordinaria capacidad de contar lo más complicado de manera sencilla y por su sintonía con quién le escuchaba. Estuvo vinculado durante muchos años a la labor divulgativa, de la que destacamos la Dirección de la revista "Hormigón y acero" de ACHE durante 15 años.

En el Comité de Puentes de ATC, en ACHE, en ARPHO y en los distintos grupos de trabajo a los que perteneció, el punto de vista de Luis Mª fue siempre respetado porque solía ser el más certero y ponderado. Sin duda alguna, estaba revestido de la *auctoritas* que solo pocas personas tienen. Suelen ser, como él, las magnánimas, de alma grande, como grande era también su porte.

Como persona le recordaremos siempre por su afabilidad y buen

carácter, sin afán alguno de protagonismo, con enorme generosidad. También recordamos sus grandes aficiones al Real Madrid y a la música clásica, de la que era una fuente inagotable de conocimiento, con una memoria extraordinaria para recordar audiciones a las que había asistido. Y no solo como espectador, ya que ejerció en el coro de la UPM durante largos años, como muestra de su amor por la música. Recordaremos también que Luis Mª nunca necesitó micrófono. Su clara y poderosa voz llegaba nítidamente a la audiencia.

Su fallecimiento se produjo el 20 de marzo del presente 2020, tras ser ingresado unos días antes en el hospital y ser aislado por positivo del CO-VID-19.

Desde la ATC expresamos de nuevo nuestro profundo pesar y dolor por tan prematura pérdida, y queremos transmitir a su familia directa, socios y compañeros de RETINEO, y a todos aquellos que alguna vez trabajaron con Luis Mª, nuestro más sentido pésame. Quienes le hemos conocido nos sentimos muy orgullosos de él.

Descanse en paz.